

PRÉSERVER LE LITTORAL ET SA BIODIVERSITÉ

Après le retrait des postes de secours, les bancs de la plage centre et les bacs à marée ont été réinstallés. À l'entrée de chacune de nos plages, ces coffres en bois permettent de récolter les déchets rejetés par la mer. À l'occasion de vos promenades iodées, il vous sera ainsi possible de faire un geste pour l'environnement en ramassant tous les déchets d'origine humaine, tels que les mégots, plastiques, cordages... Attention, les algues, bois flottés, os de seiche etc. font partie de l'écosystème naturel du littoral, il ne faut donc pas les collecter. Afin de ne pas confondre les bacs à marées avec les poubelles recueillant les déchets du quotidien, ils sont retirés en période estivale puis réinstallés dès l'hiver venu. Un bel outil participatif de collecte, qui permet à chacun de contribuer à la préservation de notre littoral.



OPÉRATION DE NETTOYAGE
La semaine dernière, une vingtaine de citoyens se sont rendus plage nord pour participer à l'opération de nettoyage organisée par l'association Labelbleu. Grâce à eux, environ 8kg de déchets plastiques ne termineront pas dans la mer. Ces derniers ont été envoyés au programme Remed Zéro Plastique pour analyse afin d'étudier leur origine et participer en amont du littoral à la lutte contre la pollution des espaces naturels et maritimes.

L'APPRENTISSAGE, UNE VALEUR SÛRE

M. le Maire, Marc Médina, était présent au Campus des métiers de l'artisanat qui fêtait ses 50 ans. L'occasion de montrer le soutien indéfectible de la municipalité envers les commerces et artisans locaux. Qu'ils soient coiffeurs, garagistes, boulangers, restaurateurs, esthéticiennes ou encore plombiers, pas moins de 20 000 jeunes y ont été formés dont beaucoup sont les artisans d'aujourd'hui. La chambre des métiers et de l'artisanat des Pyrénées-Orientales forme désormais plus de 1000 jeunes chaque année à ces métiers indispensables de la vie quotidienne, entre passion et transmission. Dans le cadre de ces formations, la municipalité a d'ailleurs pu accueillir aux ateliers municipaux de jeunes torreillans dont certains sont aujourd'hui vos employés municipaux.



UNE VILLE MIEUX CONNECTÉE

Consciente des difficultés rencontrées par nos concitoyens notamment en période estivale concernant la couverture de réseau de téléphonie mobile à la plage et de l'insuffisance du seul relais implanté au sein du camping de la Palmeraie, la commune a travaillé avec SFR pour installer un 2^{ème} relais. Cela est chose faite avec l'implantation d'une antenne au rond-point de la route interplage, sur le parking de la zone de loisirs. Des discussions se poursuivent pour l'implantation d'une antenne complémentaire permettant d'optimiser la couverture du quartier de la plage dans le cadre de l'aménagement futur du parking situé en face de l'espace Capellans.



CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE



Dr Marc Médina, maire, et l'ensemble du conseil municipal, seraient honorés de votre présence à l'occasion de la cérémonie de commémoration de l'Armistice de 1918 qui aura lieu le samedi 11 novembre 2023

Le programme de cette matinée est le suivant :

- 10h15 : rassemblement place Louis Blasi
- 10h30 : départ du cortège vers le cimetière, dépôt de gerbe au carré militaire
- 11h00 : départ du cortège vers le monument aux morts, lecture du message ministériel par monsieur le maire, dépôt de gerbes
- 11h30 : retour à la salle des fêtes, remise de médaille et vin d'honneur



QUID DE NOTRE LITTORAL ?

Le recul du trait de côte est un phénomène qui touche plus ou moins violemment 20% des littoraux français. Nos plages n'y échappent pas et une courte promenade au bord de notre mer Méditerranée en offre le douloureux constat. Dérèglement climatique entraînant une hausse du niveau de la mer, réchauffement des eaux entraînant leur dilatation mais aussi diminution des apports d'alluvions ou enrochement des embouchures et des graus, nombreuses sont les causes à ce phénomène qui semble inéluctable. Et maintenant ? Comment nous adapter à ces évolutions ? Comment appréhender le futur de tout cet écosystème littoral ? C'est à toutes ces problématiques et questionnements que tenteront de répondre nos conférenciers, Provence Lanzellotti, géographe, chargée de mission littoral à l'Aurca, animatrice de l'ObsCat et Éric Palvadeau, géologue, chef de projet au Bureau de recherches géologiques et minières (BRGM). Cette conférence bénéficie du soutien de Perpignan Méditerranée métropole et du Parc naturel marin du golfe du Lion. Mardi 14 novembre à 18h30 au Cube. Entrée libre, places limitées. Plus d'infos : 04.68.28.32.02.



DON DU SANG

Une collecte de sang sera organisée le mardi 14 novembre de 15h à 19h30 à la salle des fêtes. Prenez rendez-vous dès maintenant via l'adresse mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr ou sur l'application mobile "Don de sang". Pour donner son sang, il faut être en bonne santé, âgé(e) de 18 à 70 ans et peser au moins 50kg, ne pas venir à jeun, bien s'hydrater, se munir d'une pièce d'identité (obligatoire) et d'un stylo. Plus d'infos et RDV : 0800 972 100 (n° vert).



SCR XV - LEUCATE À CANET : UN MATCH PIÈGE ?

SCR XV a réalisé un très bon début de saison et, avec un arbitre honnête, pouvait, à Castanet, obtenir un cinq sur cinq, mérité. Mais en rugby, rien n'est jamais acquis... et il reste encore dix-sept rencontres à disputer pour atteindre l'objectif fixé : qualifier les deux équipes seniors. Le chemin sera long et semé d'embûches. Dès dimanche, à Canet (13h30 et 15h15), elles recevront leurs homologues, voisins et amis de Leucate. Attention au match piège, car les audois, du président Castany, avancent sans bruit et viennent, quand même, de battre Millau, un gros bras de la poule. Joueurs et entraîneurs le savent, la partie ne sera pas facile et les supporters devront se mobiliser pour soutenir les porteurs du maillot cerclé de noir et de bleu. PÔLE-JEUNES : seuls les juniors U19 disputeront une rencontre amicale contre Thuir, ce vendredi à 19h30 à Torreilles. Le championnat reprendra ses droits le 11 novembre (un comble) où cadets et juniors effectueront un long déplacement aux Angles (84). ECOLE DE RUGBY : Toujours en vacances... reprise le mercredi 8 à Sainte Marie. LCA

PLONGÉE DANS LES TRÉSORS DU PASSÉ

"L'INVENTAIRE ET LA CONSERVATION DU MOBILIER LITURGIQUE DE L'ÉGLISE ST JULIEN ET SAINTE BASILISSE"

Par Mme Isabelle Jubal, restauratrice d'œuvres et Mme Séverine Massegu, chercheuse à l'inventaire au Centre de conservation et de restauration du patrimoine du Conseil Départemental des Pyrénées Orientales



L'église Saint Julien et Sainte Basilisse regorge de trésors. Au delà du mobilier et des objets classés au titre des monuments historiques tels que la table d'autel (XI^{ème} siècle), la cuve baptismale (XI^{ème} siècle), un calice (1730) et la statue de Saint Gaudérique (XVII^{ème} siècle), de nombreux autres éléments méritent d'être mis en lumière. Une remarquable collection de textiles liturgiques dont l'exposition est difficile compte tenu de leur fragilité, sera présentée à l'occasion d'une conférence animée par Isabelle Jubal, restauratrice d'œuvres et Séverine Massegu, chercheuse à l'inventaire du centre de conservation et de restauration du patrimoine du Conseil départemental. Vendredi 10 novembre à 18h au Cube. Entrée libre.

DANS L'UNIVERS D'HALLOWEEN



Pendant les vacances, les petits torreillans ont été plongés dans l'univers d'Halloween. Au Cube, accompagnés par la conteuse Céline Bertault, petits monstres, vampires et fantômes sont partis à la rencontre de la sorcière fanfreluche. À la fin de cette terrible et passionnante histoire, les enfants ont pu partager un instant musical autour des instruments utilisés pour animer le conte. Puis les enfants avaient rendez-vous à la médiathèque pour fabriquer des squelettes à suspendre, chacun a laissé libre cours à son imagination afin de décorer sa création inspirée de la tradition mexicaine.

VENI VIDI VICI : LE POINT JEUNES A CONQUIS ROME

Rome ne s'est pas visitée en un jour... Lors de la première semaine des vacances scolaires, le Point jeunes est parti à la découverte de la capitale italienne. Nos ados ont arpenté les rues pour admirer les édifices emblématiques de la ville : le Colisée, la fontaine de Trevi, le Panthéon, le Castel Sant Angelo, la Piazza Sant Pietro... Rome n'a plus de secrets pour nos jeunes torreillans. Et parce qu'un pays se découvre aussi à travers sa gastronomie, les enfants ont dégusté une délicieuse glace à l'italienne au milieu de la magnifique Piazza Navona ainsi qu'une authentique pizza à la Piazza Spagna. De retour à Torréilles avec des souvenirs incroyables, les jeunes ont profité des différentes activités proposées pour terminer les vacances en beauté.



LE TENNIS DE TABLE EN CHAMPIONNAT



Lors de la 3^{ème} journée de championnat de tennis de table, l'équipe de départementale 4 du capitaine Danny Congiu s'est imposée facilement face à une jeune équipe de Perpignan. Invaincue, l'équipe se classe première ex æquo avec Perpignan Saint Gaudérique et Thuir. La départementale 1 recevait les premiers de la poule, Perpignan Saint Gaudérique. Les perpignanais se sont imposés 9 à 5 malgré la combativité de Cédric Fritsch. En régionale 2, Torréilles affrontait Canohès-Toulouges. Les visiteurs pouvaient s'appuyer sur l'expérience de Patrice Fortuny (ancien classé 20) qui réalise un sans faute. Les torreillans se sont bien battus mais s'inclinent 9 à 5. Torréilles se déplacera prochainement à Millas, un derby capital pour assurer leur maintien dans cette division.



TORREILLES INFO
www.torreilles.fr

Réalisation et impression : Mairie de Torréilles, commission "Communication" composée d'Emma SABATE, Damien CLET, Héroïse MONREAL, Aurélie SARTELET. Directeur de la Publication : Marc MEDINA, Maire.

Agenda sportif, festif, culturel

DU 26 OCTOBRE AU 5 NOVEMBRE :

> Exposition "Pont des arts", tous les jours de 16h à 18h30 - 2 avenue Arago

DU 2 AU 12 NOVEMBRE :

> Exposition "Galerie Auguste", tous les jours de 15h à 19h - 11 avenue de Perpignan

DU 2 AU 19 NOVEMBRE :

> Exposition "Aux tours des arts" - Le Cube

DIMANCHE 5 NOVEMBRE :

> Rugby à Canet

SCR XV (I) - Leucate (I), 13h30

SCR XV (II) - Leucate (II), 15h15

LUNDI 6 NOVEMBRE :

> Atelier "Répare Café", 14h à 18h - salle Méditerranée

VENDREDI 10 NOVEMBRE :

> Conférence du Patrimoine, 18h - Le Cube

SAMEDI 11 NOVEMBRE :

> Cérémonie, 10h15 - place Louis Blasi

MARDI 14 NOVEMBRE :

> Don du sang, 15h à 19h30 - Salle des fêtes

> Conférence, 18h30 - Le Cube

MARCHÉS

mardi et vendredi matin,
place des souvenirs d'enfance

MESSES

Samedi 4 novembre : 17h à St Laurent.
Dimanche 5 novembre : 9h30 à Le Barcarès ; 11h à Torréilles. Lundi 6 novembre : 17h à St Laurent. Mercredi 8 novembre : 17h à Le Barcarès. Jeudi 9 novembre : 17h à Clair.

MÉTÉO



RÉPARE CAFÉ

L'association "Répare bénévole Torréilles" vous attend ce lundi 6 novembre pour la réparation de vos appareils, jouets, vélos et autres, ainsi que pour vos problèmes informatiques. Cet atelier, gratuit, aura lieu salle Méditerranée (rue des écoles), de 14h à 18h.

"LE 14" DE RETOUR AU VILLAGE

Dès lundi 6 novembre, le salon de coiffure "Le 14" reprend ses quartiers d'hiver, rue du Vallespir. Anna sera heureuse de vous recevoir du lundi au samedi de 9h à 18h. Rendez-vous au 06.63.02.64.54.

TRIBUNE LIBRE

Cf n°1485. EXCES DE VITESSE - Je suis saisie régulièrement par des riverains qui se plaignent des nombreux excès de vitesse à l'entrée du village depuis Saint-Laurent-de-la-Salanque. Les parents craignent pour leurs enfants. Malgré des contrôles, il est évident que ni la gendarmerie ni la police municipale ne peuvent rester en permanence sur ce secteur. De nouveaux aménagements pourraient probablement être faits sur cette voie afin de contraindre les automobilistes à ralentir. C. MAMONTOFF, conseillère municipale de l'opposition.